

EL EBRO

Diario de Tortosa

Año IV

Núm. 613

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes. 1'00 peseta.
Fuera, trimestre. 3'00
Extranjero, id. 4'50

Lunes 12 de Enero de 1903

REDACCIÓN: Portal del Palau, núm. 2.
ADMINISTRACION: Librería Voltes, Angel 7.
 Toda la correspondencia de carácter literario al director.

Apostolado de la oración

Oración para este mes

¡Oh Jesús mío! Por medio del corazón immaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en particular, para que los seglares se entreguen animosamente a obras apostólicas.

Resolución apostólica

Aplicar a obras apostólicas no sólo el dinero sino el tiempo y la voluntad.

Diario religioso

ENERO
Sale el sol, 7'17.
Se pone, 4'56.
13
MARTE
S. Gumereindo

CULTOS

CATEDRAL
A las 9 misa conventual.
DOLORES
Hora Santa con exposición y meditación a las 4 de la tarde.

SAN ANTONIO

Obsequio a San Antonio de Padua, por ser día 13 de mes. 7 y 1/2 misa rezada con exposición y meditación, y después adoración de la Santa Reliquia.

Rosarios

Iglesia de esta advocación a las 4 y 1/2 de la tarde.
En la Capilla de Nuestra Señora de la Cinta a las 5 y 1/2.

BUEN SÍNTOMA

Las próximas elecciones van a dar por lo que se ve una nota consoladora. La masa neutra católica abandonando en algunas partes el culpable apartamiento de los negocios públicos en que ha vivido hasta ahora se organiza para la próxima campaña electoral dispuesta a luchar con entusiasmo y a remediar en parte los males causados inconscientemente por su egoísmo.

En las elecciones anteriores luchaban solamente los partidos católicos con más o menos decisión, pero contando únicamente con sus fuerzas propias. En las últimas ya inicióse en Navarra con bastante fortuna y en Valencia con éxito desgraciado, la vuelta de los elementos católicos neutrales a la lucha en los comicios, y felizmente el ejemplo aislado que Navarra y Valencia dieron entonces parece que va a ser imitado.

Sevilla tiene formada una poderosa liga católica, y en vista de los malos derrotados que España lleva en manos de los políticos liberales, la ase-

ciación mencionada, que cuenta con valiosísimos elementos, ha decidido acudir a la lucha electoral para lo cual se ha designado un consejo encargado de organizar las fuerzas, señalar candidatos y acudir a todos los detalles con objeto de alcanzar la victoria.

De Valladolid, Zaragoza y Valencia vienen aires regeneradores que alientan el espíritu católico produciendo entusiasmos en los que aun tenemos fe en el renacimiento religioso de España que solo puede ser traído por ese despertar de las fuerzas vidas del país que empieza a notarse ya en España.

A los que sacrificamos a nuestro amor y entusiasmo por la Religión todo otro interés secundario; a los que ciframos la gloria de los partidos en lo que trabajan por el reinado social de Jesucristo nos produce entusiasmo indescriptible este vigoroso despertar y a él hemos de prestar la ayuda que podamos con el fin de que pueda dar todo el fruto que de él cabe legítimamente esperar.

Cada noticia que en la prensa leemos, relativa a este movimiento nos causa gozo inmenso, pues, vemos que el movimiento avanza con una celeridad que no cabía presumir atendido el largo letargo en que ha estado sumida la mayor parte de la masa católica española.

Iniciada esta renovación podemos esperar que muy pronto sea un hecho general y único lo que hoy es fruto de muchos esfuerzos aislados, siendo dable pensar que sinó en estas, en las Cortes próximas el elemento católico tendrá una lucida representación.

Y ahora, en la próxima, lucha no hemos de desconfiar pudiendo aspirar a una porción de puestos aunque hemos de luchar más que con el número de enemigos con sus argucias, habilidades y torpes latrocinios de actos.

Más esto no nos desanime antes bien la contrariedad debe darnos más ánimos para la lucha, recordando que la arbitrariedad y la injusticia son impotentes muchas veces cuando el esfuerzo de los que a ella se oponen es enérgico y sostenido. Buen ejemplo de ello es lo acaecido con nuestro jefe el Sr. Nocedal en la última batalla electoral, que batida y no otra cosa fué el medio de que se valió el gobernador de Navarra para impedir el triunfo de nuestro valiente y querido jefe.

Aun no bastaron los arbitrarios y torpes recursos empleados el día de la elección para arrebatarnos el acta al Sr. Nocedal, sino que fué preciso llegar a procedimientos para los que no hay posible calificación; pero la entereza y decisión de los navarros bastó para que las cosas se pusieran en claro y para que pudiera el Sr. Nocedal sentarse en el Congreso y realizar las admirables campañas cuyos resultados hemos podido apreciar.

La decisión de los navarros parece que va a ser imitada por los católicos de distintas partes de España, siendo

los entusiasmos con que esos elementos comienzan, segura garantía del triunfo.

Los partidos católicos allí donde están organizados y tengan fuerzas y en otros sitios las ligas católicas responderán seguramente con su conducta y entusiasmos a lo que merecen las tradiciones españolas y los intereses por cuya defensa tenemos obligación de luchar.

El día en que el movimiento se generalice en España, la regeneración de la patria no se hará esperar y acabarán para siempre estos partidos liberales que nos están arruinando.

CAUSAS

de la insurrección marroquí

Según han referido los periódicos, ya en vida del sultán Muley Hassán, padre del actual, se inició aunque pacíficamente, la protesta de los fanáticos, de los hijos puros de Mahoma, enamorados de la tradición intransigente de la raza contra la relativa tolerancia del Emperador. Esta tendencia encarnó su representación en el hijo mayor de Muley Hassán, el príncipe Tuerto, enemigo de las concesiones a Europa irreconciliable con los cristianos, tan ortodoxo y tan enérgico como deseaban los fanáticos marroquíes. Y para evitar complicaciones peligrosas, ambiciones temerarias y más que probables perturbaciones, el sultán mandó encerrar a su hijo mayor en una mazmorra, donde continúa aún, por una precaución muy en uso en aquel imperio con los presuntos herederos o aspirantes al trono.

Vivo Muley Hassán, no podía el príncipe Tuerto sin grave peligro de su vida, revelar sus aspiraciones. Muerto aquel y preterido éste en su legítimo derecho a la sucesión por el hijo menor del sultán, hermano suyo, Abd el-Azís, los partidarios del Tuerto, instigados o no por él, iniciaron la insurrección actual, predicando por todos los extremos del imperio la guerra santa.

Puede decirse que desde entonces Marruecos vive en guerra. Un hombre audaz y valiente acaudilló a los fanáticos mantenedores del mejor derecho del príncipe Tuerto. El Roghi reclutó un ejército poderoso con el cual hizo dueño de casi todo el territorio no ocupado por las fuerzas leales.

Y cuando el Emperador ha querido sofocar la insurrección triunfante, sus tropas, no muy numerosas ni disciplinadas, han encontrado frente a sí legiones de guerreros dispuestos al triunfo o al sacrificio y la lucha, que antes pudo entablarse en inmensos territorios alejados de las poblaciones desde donde apenas hubieran llegado a Europa los ecos alarmantes del desorden, despertadores de las histó-

cas codicias de los poderosos, tienen hoy por teatro los alrededores de Fez una de las primeras capitales del imperio, centro comercial y residencia acostumbrada de los emperadores, ciudad santa que, si por acaso ganara la insurrección, habría quizá arriesgado hasta la existencia del imperio, proporcionando a las potencias impacientes el pretexto que necesitan para satisfacer sus ambiciones.

Derrotadas las tropas del sultán que con más de 2 000 bajas tuvieron que refugiarse en desordenada fuga, aterrorizadas dentro de los muros de la ciudad santa, dueños los soldados del Roghi de los cañones y de las municiones con que aquellas pretendieron combatirlos, los insurrectos han bombardeado a Fez despertando la atención de las naciones europeas.

Una ejecución

Telegramas de Lille dan cuenta de la ejecución verificada en aquella ciudad.

A las cinco de la madrugada, el verdugo, Anatole Deibler, y sus ayudantes empezaron a montar la guillotina en la plazoleta que existe frente al Palacio de Justicia. La fúnebre máquina quedó emplazada junto al ala izquierda del edificio, donde se encuentra la cárcel, con objeto de que el condenado no tuviese que andar más que unos pasos.

Tenía el ejecutado veinticuatro años y se llamaba Mauricio Bouche. En unión de Antonio Twechuisen y de una mujer apellidada Dumortier, se introdujo el 15 de Febrero de 1902 en casa de Mile. María Henry, la tiró al suelo, la sujetó poniéndole una rodilla al pecho, la pasó un pañuelo al cuello y la asfixió, realizando el crimen con sangre fría y crueldad horrible. Después, los tres bandidos robaron cuanto tuvieron a mano.

En 15 de Noviembre último, Bouche fué condenado a la pena de muerte; Twechuisen a trabajos forzados perpetuos; y la mujer Dumortier a veinte años de la misma pena.

Bouche, que estaba empleado en una casa de comercio, pertenecía a buena familia. Creía firmemente que sería indultado. Anteayer mismo se mostraba contento y animoso, cenó con apetito, se acostó y durmió tranquilamente.

Aun dormía, cuando ya la plazoleta del Palacio de Justicia se llenaba de gente, que había madrugado para presenciar la ejecución.

A las siete de la mañana, el capellán de la cárcel, el fiscal, el carcelero y un escribano penetraron en la celda de Bouche, y le despertaron.

Al verlos, Bouche exclamó aterrado:

—¡El verdugo!

—¡Valor! le dijo el capellán.
Los ayudantes de Deibler se apoderaron del condenado, y procedie-

ron á hacerle la "toilette", esto es, á prepararle para la ejecución.

Bouche, pálido y tembloroso, no opuso resistencia ninguna, y dijo como hablando consigo mismo:

— ¡Vaya un despertar!

Los ayudantes del verdugo abreviaron los preparativos cuanto les fué posible.

Momentos después se abrió la puerta de la cárcel, y apareció en la plaza, que estaba llena de gente, el capellán sosteniendo á Bouche.

Este, haciendo un esfuerzo supremo, logró dominar la emoción que le embargaba, pronunció algunas palabras pidiendo perdón á todos, y se dirigió á la guillotina.

El silencio era horrible.

Los ayudantes del verdugo empujaron al condenado hasta la báscula, y le colocaron en ella la cabeza, tirándole del pelo y de las orejas para mantenerla inmóvil. Deibler tocó el resorte, cayó la cuchilla y la vindicta pública quedó satisfecha.

Deibler, con sus ayudantes y la guillotina, irá en seguida á Niza, donde ejecutará á Vidal, el matador de mujeres.

GLORIA TORTOSINA

LOS OPERARIOS EN ROMA

A propósito del triunfo alcanzado por los alumnos del Colegio Español de San José en Roma, que como es sabido pertenece á la "Obra de Vocaciones Eclesiásticas", fundada en esta ciudad por un ilustre tortosino, escribe la ilustrada revista "Razón y Fé", que publican los PP. Jesuitas.

"Se comenta mucho en los centros eclesiásticos de Roma, incluso el Vaticano, la reciente distribución de premios, celebrada en la Pontificia Universidad Gregoriana, llamada también el "Colegio Romano", que dirige, como es sabido, la Compañía de Jesús.

"El Colegio Español de San José," se ha distinguido este año, como en los dos precedentes, entre todos los Colegios nacionales que envían sus alumnos á las aulas de aquella Universidad modelo, que cuenta discípulos de más de 22 naciones, y que acaba de dar la investidura á 137 Doctores de este año.

Si el año pasado, por llegar á 15 los premiados de este Colegio de San José, se mereció los plácemes de muchos Prelados, Cardenales, y aun del Papa, no es de extrañar que este año al ver ocupando la gradería de los vencedores, con sus ricas medallas de oro y plata, á 35 españoles (el Colegio que le seguía solo obtuvo 12), se aclamase con entusiasmo á los *bravi figli della Católica pagna*, patria, como allí se reconoce, del saber teológico.

¿Cuándo podremos decir otro tanto del resultado de la enseñanza en nuestras Universidades?

Cuando concluyamos con ese maldito centralismo oficial, carcinoma de toda enseñanza seria y fructífera, como en todo bien social.

NOTICIAS BREVES

Según noticias de Roma, Su Santidad prepara una Encíclica contra el duelo, en la que invita á los gobiernos cristianos á que pongan término á tan bárbara costumbre mediante medidas enérgicas que tiendan á restablecer la paz moral.

—Según dice un periódico de Valencia, el Sr. Arzobispo ha dispuesto sean distribuidas entre los establecimientos benéficos de aquella Diócesis más de once mil pesetas de los fondos procedentes de las Bulas de la Santa Cruzada.

Traslado á quienes preguntan en qué se invierte el dinero de las Bulas.

—Bajo la presidencia del Excelentísimo Cardenal Arzobispo de Barcelona se ha constituido una Junta encargada de procurar la conservación y restauración del famoso monasterio de San Cugat del Vallés.

—En un telegrama de Cannes se desmiente el rumor que ha circulado de que haya entrado en los jesuitas el príncipe D. Raniero de Borbón, hermano del príncipe de Asturias.

En cambio se asegura que dicho príncipe ingresará en la Academia de caballería de Valladolid.

—Por el Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes se anuncia la vacante en el Instituto de Castellón de una cátedra de matemáticas, dotada con el sueldo anual de 3.000 pesetas, la cual ha de proveerse por traslación.

—Se ha recibido un despacho de Roma en el que se dice que el señor Moret ha celebrado una larga conferencia con el cardenal Rampolla.

Al salir del Vaticano dijo el señor Moret que su situación dentro del partido liberal le impedía ser explícito en declaraciones.

—Asegura "Le Matin", que su redactor corresponsal en Madrid ha tenido una interview con el presidente del Consejo de ministros, señor Silvela, sobre la oportunidad de una alianza entre España y Francia.

El Sr. Silvela declaró que España debe ser amiga de Francia, pero sin provocar las susceptibilidades de Inglaterra.

—El sábado al regresar la familia real de la Salvé de Atocha, un sujeto se abalanzó hacia uno de los coches de la comitiva, en que iba el duque de Sotomayor, y disparó una pistola que afortunadamente no hizo blanco.

El agresor fué detenido por un guardia.

En los primeros momentos se dijo que el atentado iba dirigido al Rey, y así parece que se telegrafió al extranjero.

—Ayer en Reus se declararon en huelga los obreros peones y carreteros del servicio de la industria y comercio, como también los cocheros y mozos de agencias, almacenes, fábricas, talleres y establecimientos de todas clases.

Se han concentrado numerosas fuerzas de la Guardia civil, hallándose las autoridades dispuestas á prevenir inmediatamente las coacciones que se consideran probables, por el carácter de la huelga.

—Mañana se reunirán probablemente en asamblea los conservadores de Valencia, con objeto de designar el jefe del partido, por haber fallecido el que lo era.

Se cree que se elegirá á don Teodoro Llorente.

—Dicen de Gibraltar que han llegado á aquella plaza refuerzos considerable.

Los acorazados están dispuestos á salir al primer aviso.

—En Milán se ha celebrado un mitin de librepensadores, asistiendo varios diputados españoles y entre ellos el señor Salmerón.

—Ha estallado un polvorín en un punto extremo de Orihuela, instalado por un pirotécnico.

Se desconocen las causas de la explosión.

El edificio ha quedado destruido.

Por fortuna no ha habido desgracias personales.

—Para el día 18 está convocada la Asamblea canalejista que designará el directorio del partido.

—Acentúanse las probabilidades de que será nombrado jefe del partido liberal el señor Montero Rios.

Por los pobres

Obra laudable

Nada hay más fecundo ni más altamente beneficioso que el espíritu cristiano, ni hay fuente más inagotable de caridad que el seno de la Iglesia Católica del cual brotan á diario nuevos recursos para proveer á las necesidades de los indigentes é inclinar á las buenas almas á la práctica de las obras de misericordia.

Al sin número de instituciones consagradas en nuestra ciudad al ejercicio de la beneficencia pública, hay que agregar desde ayer una nueva la *Catequística para los pobres*, obra verdaderamente laudable debida al celo de varios sacerdotes y cuyo objeto se endereza á procurar el bien espiritual y material de los pobres mendicantes, á quienes se reunirá los domingos en una iglesia, para hacer que cumplan los deberes religiosos, repartiendo luego entre ellos las limosnas con que las personas caritativas contribuyan á la suscripción mensual abierta con este fin.

Ayer por primera vez se reunieron los pobres en la iglesia de San Antonio en número de 300. Oyeron misa devotamente, dirigióles una sentida plática el Rdo. D. Salvador Rey y acto seguido se hizo la repartición de la limosna, entregándose diez céntimos á cada uno.

Como se ve la obra iniciada no puede ser más plausible ni más digna de un pueblo que abriga sentimientos cristianos.

Nadie puede, bajo ningún pretexto, poner reparo á una empresa que, á parte sus fines moralizadores, reúne la de satisfacer las exigencias del más humano altruismo.

Es de esperar por tanto que la católica Tortosa secunde cual corresponde la *Catequística para los pobres* contribuyendo con su nunca desmentida caridad á procurar el lenitivo de tantos necesitados hermanos nuestros.

EL EBRO no puede menos de aplaudir calurosamente á los iniciadores de esta obra de verdadera caridad cristiana á los Rvdos. Sres. Querol, Bellpuig, y Rey y á los fervorosos seglares Sres. Arasa, Beltri, Pastor, y Bellpuig dignísimos socios de la "Juventud Católica", que saben á que obliga su condición de tales.

Este es el puesto de honor de los jóvenes católicos.

CRÓNICA

¿Pero es que eso no tiene remedio, y no hay redención posible, y debemos renunciar á toda esperanza de regeneración?

¿O es que Tortosa y la comarca son feudo y propiedad de media docena de ciudadanos que se disputan el poder y la representación política?

Sr. Gobernador mande S. E. á paseo á todos los que le van con memo-

riales y peticiones, porque, hay sinceridad ó la hay, y si lo primero, como no puede menos de suceder, aquí hay un pueblo que reniega de caciques y caciquillos, que á nadie ha autorizado para que vaya á parlamentar con S. E.

Los que van por todo á Tarragona representarán acaso á sus familias; pero no al pueblo de Tortosa.

Cese la farsa de los partidos.

¡Tortosinos! ¿Qué hacemos?

No es hora ya de romper nuestro silencio y apatía.

¿Qué hacemos los católicos, las masas neutras, los que aman á esta tierra querida, pasto de vividores y ambiciosos?

Barcelona se ha redimido del yugo caciquil. En Sevilla, en Valencia, en Lérida, en las provincias del Norte, se organizan Ligas de católicos para luchar por cuenta propia, prescindiendo de los partidos del turno, dispuestos, en apretada unión, á dar la batalla al sistema liberal que ha hecho de España el pueblo más miserable de Europa.

Este lenguaje provocará sin duda una risotada entre ciertos elementos.

Tanto peor para los que rían. Su risa será la risa del idiota que se resigna á vivir bajo el imperio del caciquismo que aquí es multiforme y variado, pero en el fondo una sola calamidad vitanda y presidiable.

¿Romperemos al fin las cadenas que nos agobian?

* * El sábado, después de brillantes ejercicios, por los que mereció la honrosa calificación de *Nemine discrepante*, recibió el título de Licenciado en Sagrada Teología, en la Universidad Pontificia de Tarragona, nuestro muy respetable y querido amigo Rdo. D. Elias Milián y Albalat, Profesor del Colegio de San Luís Gonzaga de esta ciudad y notable orador sagrado, al que felicitamos sinceramente.

* * La semana anterior han desfilar por el despacho del Sr. Gobernador de la provincia varios alcaldes del distrito de Roquetas, entre otros el de la capital, Horta y Alcanar.

* * Ayer apareció "La Veu de la Comarca", semanario regionalista. Los propósitos que animan á la nueva publicación son nobles y levantados.

"Debemos movernos, escribe, unidos al grito de PATRIA ya que quien defiende la PATRIA defiende el ALTAR y el HOGAR que son las dos bases en que descansan y descansarán todas las civilizaciones."

Si, como no dudamos, es este el móvil de nuestro colega, deseámosle muchos años de vida y devolvémosle cariñosamente el saludo que nos dedica.

* * Desde Madrid telegrafían á "El Noticiero Universal":

En el ministerio de la Gobernación se ha recibido un despacho oficial del gobernador de Tarragona comunicando no ser exacto lo que se dice en un telegrama publicado por un periódico de Barcelona acerca de la dimisión del alcalde de Tortosa.

* * Ha experimentado la temperatura un descenso notable. Ayer por la tarde llovizó ligeramente. Reina un tiempo relativamente crudo.

* * Comunica la guardia civil de Uldecona, que forzando la cerradura de los cajones de los mostradores, fueron robadas 125 pesetas en la tienda de ropas de D. José Navarro, y una moneda de cinco pesetas falsa, única que había en la panadería de D. Francisco Millan.

También intentaron robar en la quincallería de D. Antonio Martí,

Consultorio Médico-Quirúrgico de JOSE MATHEU

Horas de consulta: de 11 á 1 y de 5 á 7.—Cruera, 7, 1.º (al lado del Palacio Episcopal).—TORTOSA

pero se apercibió de ello el dueño y huyeron los ladrones.

** La Comisión provincial ha informado que procede la imposición de multas á la Compañía del Norte por retrasos de trenes en el mes de Septiembre último.

** Se halla en nuestra ciudad la distinguida señora doña Concha Albani, esposa de nuestro apreciable amigo el bizarro Comandante del Regimiento de Asia, de guarnición en Gerona, D. Manuel Ponce de León.

Seale grata la estancia en nuestra ciudad donde cuenta con familia apreciable y numerosas relaciones.

** El "Diario de Tortosa", del sábado apareció belicoso y con unos alicentos de acometividad que á todas luces demuestran que el Sr. Gobernador no fueron peladillas lo que le dió á D. Miguel Bau días pasados en su despacho.

Y suerte de la sinceridad que sino se hunde el firmamento.

Naranjos Se reciben en cargos para los celebrados planes de Alcanar. Venta en gran escala y al por menor.

Curiosidades

Una conversión
A los solemnes cultos que en la Basílica romana se celebran siempre en la festividad de la Inmaculada, hubo que agregar este año un acto que ha llenado de júbilo el corazón de León XIII y de los buenos católicos; la abjuración del conde Campello.

Este ilustre personaje, de linajada familia romana, había sido canónigo de la Basílica patriarcal del Vaticano, y hace unos 25 años apostató, contristando á cuantos habían podido apreciar sus extraordinarias dotes personales.

Pero la Inmaculada no ha querido que se perdiera aquel ex ministro del Señor y le ha permitido volver á abrir los ojos á la verdad, y el conde Campello, arrepentido de sus extravíos, ha abjurado solemnemente de sus errores, abrazando de nuevo la reiligión católica.

Tan conmovedor acto se verificó en Roma el día de la Inmaculada, en la capilla del Colegio Pío latino americano á cargo de los PP. Jesuitas.

Entre los muchos personajes romanos que presenciaron tan solemne é importante retractación se hallaba el presidente del Seminario del Vaticano y muchos eclesiásticos que ejercen cargos en el Palacio Apostólico.

Avestruces

En Niza se ha establecido una nueva granja, destinada á un uso hasta ahora desconocido en aquel país. Su objeto es la cría de avestruces, que se aclimatan fácilmente á orillas del Mediterráneo. Muchas son las personas que van á visitar este curioso establecimiento, y quedan admiradas contemplando en las grandes incubadoras salir el pollo del huevo gigan-

tesco y empezar inmediatamente á buscar el alimento, como si se hallaran en el campo africano.

Hoy que el comercio de la pluma ha ido agrandándose y extendiéndose, y no siendo el clima de nuestras regiones de Levante y Mediodía menos benigno que el de la mencionada población, creemos que si allí prospera esa industria, no hay motivo para que aquí dejará de florecer.

El Banco Popular León XIII

En la última sesión celebrada por el Consejo Nacional de las Corporaciones Católico-Obreras han quedado definitivamente aprobados los estatutos del Banco Popular León XIII, el cual se dedicará á proporcionar los recursos necesarios á las Sociedades locales de crédito popular, para que éstas lo presten á módico interés á los obreros para las necesidades de la vida del trabajo.

Las cantidades suscritas hasta la fecha son de bastante consideración y permiten que el Banco empiece á funcionar desde luego.

A este propósito se está redactando una circular dirigida á los Círculos Católicos de Obreros y á las Sociedades locales de crédito popular para indicar las condiciones en que dicho Banco les proporcionará los anticipos.

TELEGRAMAS

Reunión de liberales

Madrid, 11.—A las tres de la tarde comenzaron á llegar al Congreso ex ministros fusionistas.

Las invitaciones que se dirigieron eran 26.

El primero que se presentó fué el señor marqués de Teverga, y el último en llegar fué el señor Montero Ríos.

En algunos correos que se formaron antes de empezar la reunión, se comentó cuanto la prensa ha dicho acerca de la senectud de la mayoría de los convocados.

A las tres y cuarto comenzó la reunión, á la que asistieron los señores marqués de la Vega de Armijo, duque de Veragua, Suárez Inclán, Montilla, Montero Ríos, Rodríguez, Auñón, conde de Romanones, Aguilera, Urzáis, Eguillor, Gullón, Groizard, Salvador, Villanueva, marqués de Teverga, general Weyler, Capdepón, Puigcerver y Núñez de Arce.

La deliberación fué larga y curiosa.

Nada acordaron definitivamente. El viernes volverán á reunirse. Se duda que puedan entenderse.

Extranjero

La prensa italiana

París 11.—Dicen de Roma que los periódicos de aquella capital llevan en sus extraordinarias noticias reci-

bidadas por telégrafo acerca del atentado.

La impresión producida por la noticia en los primeros momentos, fué extraordinaria.

En las dos embajadas españolas de Roma se han expuesto álbums para recoger firmas.

En la de Vallcano, el primero en firmar ha sido el señor conde de Peci, sobrino del Papa.

Siguen á este las más distinguidas personas pertenecientes á las familias aristocráticas.

En la embajada del Quirinal figuran los diplomáticos y los más eminentes hombres políticos.

El Papa, al darle cuenta del atentado, ha dicho entristecido del suceso, que rogaba á Dios para que conserve á su real ahijado.

Después dirigió un telegrama al monarca español, felicitándole por haber salido ileso del atentado.

La prensa francesa

París 11.—Los periódicos de hoy dan cuenta del atentado ocurrido en Madrid.

"Le Figaro", celebra que el intento de Collar no haya tenido consecuencias, pues se trata de un infeliz que padece accesos de locura.

Añade que al saberse que el Rey estaba ileso y que no se dirigía contra él la agresión, se ha visto que ha encontrado el Rey en Francia un eco de franca simpatía.

La cuestión de Marruecos

Despachos de Tánger participan que en todas las legaciones extranjeras de aquella población se manifiesta el disgusto producido por la situación actual del imperio marroquí.

En vista de la inactividad del Sultán, se aconseja á todos los súbditos que se concentren para evitar cualquier peligro.

Se asegura que el Roghi avanza hacia Fez con resolución provocadora.

En las tropas imperiales aumenta la desmoralización y entre la gente cunte el pánico.

Bu-Hamara celebró entre los suyos con gran solemnidad la fiesta de Pascua.

Las mujeres cristianas que residían en Fez han abandonado la población.

El Roighi dispone de fuerzas con-

siderables, y en vista de la actitud pasiva del Sultán se muestra á seguir la guerra contra el Emperador.

Se estima grave la situación actual. Todas las noticias que se reciben de Fez confirman que Muley Mohamed, el hermano del Sultán, ha vuelto á ser reducido á prisión.

Con tal motivo aumenta la intranquilidad en esta población.

Se llega hasta á decir que á la hora presente se está librando una batalla en las inmediaciones de Fez, la cual tal vez será decisiva.

El Pretendiente se asegura que ha solicitado el apoyo de las kábilas de la frontera de Argelia, pero éstas no solo se han negado á seguir su causa, sino que han enviado un emisario á Tánger para que visite á Mahomed Torres, ofreciéndole su apoyo en favor del sultán.

La Vitícola Catalana

CASA FUNDADA EN 1876

Vides americanas, híbridos productores directos, porta-ingertos, barbados, sarmientos y cepas ingertas de las clases que se deseen.

Se analizan las tierras que se presenten.

Se garantizan las clases que se sirvan pedir.

Para detalles y prospectos en la "Cámara Agrícola", y en la calle del Carmen núm. 3, principal, D. Fernando Carramolino,

D. JOSE MARIA LLOPIS

NOTARIO

Ha trasladado su despacho á la Baranda del Ebro, núm. 3, entresuelo, lo que participa á su numerosa clientela.

Se alquilan

el entresuelo y dos tiendas con pisos bajos en la casa número 13 de la calle de la Cruera frente la Catedral.

En la misma casa darán razón y se necesita un portero, al cual se dará habitación en ella.

APRENDICES

Se necesitan en esta imprenta. Ganarán del primer día.

Imp. de Arturo Voltes.—Tortosa

A. OLIVERES

MEDICO

Ex-alumno de los Hospitales de París

Ex-ayudante de la Clínica de enfermedades de los ojos del Dr. Galezowski.

Consulta de 11 á 1.—Pasaje Franquet, Pral.—TORTOSA.

SUCURSAL

EN
TARRAGONA

Rambla San Juan, 41

Máquinas SINGER para coser

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

Recomendamos la máquina BOBINA CENTRAL para trabajos artísticos y uso doméstico

Sucursal en Tortosa, Angel 14

SUCURSAL

EN
REUS

Calle Monreois, 40

PRODIGIOSAS PILDORAS

VITALES ● LARGA VIDA DE REVERTER

Distinguido con Medalla de Oro de primera clase

Estas pildoras puramente vegetales purgan suavemente y corrigen a mala digestión, el estreñimiento, depuran la sangre y reaniman las fuerzas perdidas. El que frecuente haga uso de ellas disfrutará de buena salud, sin necesidad de ningún otro remedio; tienen la propiedad de reparar las virtudes, animan los espíritus, quitan los temblores de nervios, los dolores reumáticos, limpian el estómago de los humores grasos que causan, indigestiones y de todas las miserias que provienen de este principio visioso, como la Acidez, Náuseas, Flatulencia, Desvancimientos, Dolor de cabeza, Pérdida de la memoria, Desarreglos del hígado y otros desórdenes: hacen en fin, que la persona esté alegre, preservándole de otras enfermedades y especialmente de las contagiosas, alejan de así la muerte.

No debe haber familia que carezca de estas excelentes pildoras, pues la mayor parte de las enfermedades proceden de la mala digestión, los nervios se debilitan, la sangre se empobrece, el corazón pierde la fuerza los intestinos se resecan y todas las funciones y facultades parecen declinar, observándose una debilidad general, que el paciente se siente dolores en el pecho, costado y otras veces en la espalda, sintiéndose triste y soñoliento, con mal gusto en la boca y poco apetito, grande peso en el estómago y desfallecimiento, ojos hundidos, pies y manos frías, sobreviniendo más tarde tos, en sueño, dolor de cabeza, etc., etc., dando lugar a un grande peligro, cuyas consecuencias pueden llegar a ser funestas si no se combate el mal con prontitud acudiendo a las

MILAGROSAS PILDORAS

VITALES DE REVERTER

Estas pildoras se venden en cajas al precio de 1 peseta 50 céntimos cada una, y basta una sola caja para ver su resultado. Deposito en Tortosa Botica Drogueria de Carpa, Tarragona Botica de Mon, Vinaroz Esteller, Morella Botica de Guasch, Castellón Botica de Font, Valencia Botica de Vda. de Besalduch, bajada de San Francisco, Burcelona Botica del Doctor Sastre Hospital 109 y Chert Botica de Reverter, en donde se siruiran pedidos al por mayor y menor pudiendose remitirse por correo mediante su importe en sellos de franqueo.

Máquinas perfeccionadas para coser y hacer calceta

WERTHEIM

Se recomienda la máquina Oscilante A para familias para coser y bordar.

CATALOGOS GRATIS

Sucursal en Reus.—Mayor, 7.

Representante en Tortosa.—Zapatería-Moreno, Plaza Catedral

ALMANAQUES PARA 1903

Calendario del Corazón de Jesús...	á 4 reales uno.
" " " " " " " " " "	á 3 " "
Tacos sueltos...	á 1 " "
" " grandes del Corazón de Jesús...	á 4 " "

Almanques Americanos desde 1 real uno 5 pesetas

Almanaque Bailly-Bailliere rústica...	á 6 reales uno.
" " encuadernado...	á 8 " "
" de la Familia Cristiana...	á 3 " "
" de los amigos del Papa...	á 2 " "

Calendarios del Ermitaño, Zaragoza y Principado de Cataluña

Gsan surtido de Dietarios y Agendas a precios varios.

Ventas al por mayor y al detall.

Librería—VOLTES—Tortosa

NO MAS CANAS

Para devolver al cabello su primitivo calor, sin peligro alguno para la salud, merece la preferencia de

todas las personas de buen gusto el **Agua de Montserrat**, acreditada preparación que después de una larga experiencia se ha impuesto por su bondad, por su limpieza y por su economía. Precio: DOS PSETAS FRASCO.

De venta en la Farmacia de Menner.—Tortosa.

QUO VADIS...?

EDICION EXPURGADA

Precedida de una Carta-Prólogo del Excmo. y Rvmo. Sr. Arzobispo de Sevilla.

Precio.—2 pesetas en rústica y 3 idem en tela.

LIBRERIA VOLTES.—TORTOSA

Gastos de correo á más.

DISPONIBLE